
四年未立案难要回代理费
司法局：避免代理费白花，签协议前要协商

本报10月18日热线消息 (记
者 李小凯)2008年12月份，家
住潍城区的王学宝因房屋拆迁
合同纠纷，委托律师事务所律
师办理起诉并代理诉讼，但4年
来纠纷一直未能立案，当初支
付给律师事务所的2万余元代理
费要返还也成了件麻烦的事。

4年前，王学宝老家潍城区军
埠口大崖头村的一处房产遭遇旧
村改造，因拆签合同纠纷问题，王
学宝委托山东北辰永信律师事务
所律师办理起诉并代理诉讼，同
时与律师事务所李晓婷律师签订

委托协议并随后支付了2万元的
代理费。当事人王学宝告诉记者，
从委托李律师办理起诉之后，他
多次和李律师前往法院申请立
案，但由于种种原因四年来，案件
一直未能予以立案。

今年3月27日，王学宝找到
委托律师李晓婷，看到案件立案
无望提出退还代理费的要求。

“律师说我主动提出放弃立案，
则代理费不能退换”，因此王学
宝继续答应配合律师继续申请
立案，但直到今年10月份案件仍
未立案成功。王学宝解释，案件4

年未立案，基本上是没有希望
了，由于自己年纪越来越大，这
期间他也委托了家里的亲人帮
忙配合律师事务所申请立案，但
依然没有任何结果。

10月17日下午，记者联系上
4年前当事人王学宝的委托律师
李晓婷，李律师解释，关于退
还律师代理费的问题她曾多次
提出与当事人王学宝进行协
商，但一直没有达成一致。山
东北辰永信律师事务所主任迟
春江也告诉记者，王学宝确实
于4年前委托事务所代理的合同

纠纷案件并支付了2万元的代理
费，但四年来案件一直由于种
种原因未能立案，他已经督促
所内李晓婷律师尽快与当事人
协商，具体返还多少代理费由
于没有协议中没有提及，相关
规定也没有硬性规定该如何按
比例返还，只能协商。

针对如何解决支付代理费
之后因未能立案无法退还代理
费的问题，记者采访了潍坊市司
法局律师科郭丙勇，郭丙勇称自
己从业十几年来很少遇见委托
律师代理诉讼之后未能成功立

案的案件，王学宝案件属于因拆
迁问题产生的合同纠纷，引起案
件本身的特殊性可能在立案程
序上比较困难，这也导致代理费
应该如何分配成了纠纷的重点，
而且正式的委托协议是只是一
种格式协议，具体问题还应协商
解决。为了避免出现纠纷，郭丙
勇建议，在委托律师并签订协议
之前双方应该提前协商好解决
方案，律师代理费的多少取决于
律师提供的法律服务的多少，一
般律师会在扣除相应的服务费
后将剩余的代理费予以返还。

今日潍坊
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扎根潍北 以队为家

退伍老兵为战友赠送生活物品

东东能进行第二次手术了
好心人捐款已达2 . 1万元

本报10月18日热线消息(记者
张焜)患有视网膜母细胞瘤的3岁男孩
东东(本报9月24日C15版、9月27日C08

版、10月10日B08版报道)经过第一次
手术后恢复良好。18日，医院已准备
为东东进行第二次手术。面对诸多好
心人高达2 .1万元的捐款，东东的家人
希望通过本报表达感谢之情。

18日下午，手术后已经消除疼
痛感的东东注意力都在好心人送给
他的玩具上了。手拿玩具手枪和奥
特曼玩偶，只能用一只眼睛视物的

东东似乎与父亲玩得很开心。
眼科医院副主任医师尤力对东

东进行了检查后说，东东眼球摘除
术后，恢复良好，对侧眼目前情况
良好，未发现异常。为了让孩子眼
眶发育良好，为改善生活质量，院
方初步决定在19日进行眼苔植入术+

异体巩膜植入术，时间定于当天8点
半开始。

尤力说，预计手术后，如果病
情恢复良好，可在2周内安装活动性
义眼片，可以随着对侧眼转动，从外

观上看，与摘掉眼球前差别不大，大
大改善外观，这样可以预防摘除眼
球对孩子在心理上产生的影响。

眼科医院工作人员告诉记者，
东东的事情引起了很多好心市民的
关心，东东的父亲说，他的银行账户
上还有不知名的好心人汇来的2000

元钱。截至18日，捐款已经达到了
2 . 1万元。

据介绍，手术后，东东可能需要
视情况进行化学药物治疗，并每个
月进行一次复查。

百百岁岁老老人人的的幸幸福福生生活活

10月15日，安丘市凌河镇计生站服务人员在为大路村
百岁老人王淑云进行查体。凌河是潍坊市尊老敬老模范
镇，全镇自2006年以来先后出了9位百岁老人，年龄最大
的林桂英老人活到107岁。每年的冬夏季，计生站都要组
织技术人员对老人进行健康查体，逢重大节日，站上的负
责同志还要亲自带上礼品登门进行走访慰问。

本报记者 李小凯 本报通讯员 刘京富 摄影报道

鲁鸿·37°纯净水入户
成为首个环卫工人供饮水项目

本报讯 近日，鲁鸿·
37°销售中心通过有关职
能部门审批，成为环卫工
人饮水公益供水点。

鲁鸿·37°项目位于北
宫街与玉清街交叉口，周
围绿化带茂盛，环卫工人
清扫工作繁重，加之天气
炎热，又无处饮水。考虑
到这些因素，鲁鸿地产向
有关部门申请，通过审批
后，成为潍坊众多地产项
目中第一个为环卫工人提
供饮水处的项目。

鲁鸿·37°作为潍坊首
家已交付使用的智能科技
小区，住宅内配备中央直
饮水系统，即打开水龙头
就 可 以 喝 到 纯 净 水 ， 这

样，不仅省去了搬运大桶

水的时间，而且也节省了

买饮水机的费用。让您打

开水龙头，马上饮用到纯

净水。

在鲁鸿·3 7°销售中

心，安装了一套直饮水设

备，项目周边的环卫工人

路过此处时，即可停下脚

步，来到这里歇歇脚，饮

上一杯纯净水。

鲁鸿地产作为一家本

土企业，以“敬天爱人，

信义行天下”的企业道德

观，在为潍坊人民建造智

能科技空间的同时，更注

重服务于社会，奉献为人

民。

许许建建军军将将自自行行车车和和篮篮球球交交给给中中队队指指导导员员。。

本报10月18日热线消息(记者
李涛)退伍的脚步日渐临近，离别的
歌谣不绝于耳，“老兵”这个亲切而
又凝重的称呼，似乎已经深入心
底。18日，在武警潍坊市支队二大队
六中队，十余名即将退伍的老兵，
为战友们赠送自行车、洗衣机、篮
球等物品，感恩部队的培养，寄托
对这一方土地的感情。

2004年12月入伍的许建军，中
士警衔，从一入伍便立志扎根潍
北，建功立业，在武警潍坊支队二
大队六中队度过了8个春秋年华。今
年11月份，他就要退伍回湖北老家。
这位1986年出生的班长，在战士们
心中是实实在在的老大哥，是新时
期的一线带兵人。

上周，许建军跟往常一样带队执

行任务返回中队。跟往日结束执勤任
务直接返回宿舍不同的是，他将一辆
崭新的自行车推了出来，交到中队指
导员朱文斌手中。

原来，这是许建军早已计划好
的。在他的带领下，很多战士也自
发的购买洗衣机、篮球、卫星电视
接收器、闪光灯、跳绳等生活、娱乐
物品，赠送给培养过自己的部队。

“十一月下旬，自己真的就要
离开部队了，心里有万分的不舍，
在即将退伍的日子里除去做好本
职工作，我就思量着为中队和战友
们做些力所能及的事情，感谢中队
对我的培养和战友们的关心，平时
战友有事外出没有交通工具很不
方便，我就为战友们买了这辆自行
车，方便大家的生活、工作；虽然我
离开了中队，自行车依旧会在中队
替我继续执勤、服役。”这位刚强的
汉子，面对即将到来的退伍日期，
眼圈慢慢红了起来，话语中充满了
些许不舍。
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